

Dossier de presse

ATELIER MOBILIER

du 6 au 10 juin 2023 - LANNEDERN (salle polyvalente)



Qui organise ?

Il s'agit d'une association originale de trois partenaires finistériens : la commune de Lannedern, dans le cadre du projet de requalification de deux places, le DesignLab Transition (association en lien avec l'École européenne supérieure d'art de Bretagne-Brest, association qui regroupe des étudiants et des jeunes professionnels du design) et le Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement du Finistère (dans le cadre de sa mission de sensibilisation à la qualité du cadre de vie).

Ce partenariat original, à l'initiative du CAUE qui entend développer cette formule participative et partenariale, donne lieu à une convention (en annexe).

Pourquoi un atelier ?

Le mobilier urbain est un véritable enjeu de société. Ordinairement acheté sur catalogue auprès de distributeurs garantissant l'ergonomie, la durabilité et la sécurité des éléments, le mobilier destiné à équiper les espaces publics de nos centres-bourgs remplit-il vraiment toutes ses fonctions ? Et si l'on prenait le temps d'écouter les habitants pour mieux définir les usages et les situations où installer un banc, une table... ? Et si l'on évitait la banalisation de nos paysages en imaginant des éléments fabriqués avec des ressources locales (du bois, de la pierre, des matériaux de réemploi...) ? Et si ce mobilier pouvait inspirer les habitants pour un usage privé ? L'atelier de fabrication avec les habitants est la conclusion d'un dispositif expérimental destiné à concevoir une gamme mobilière «cousue main» adaptée à Lannedern. Il s'inscrit dans le prolongement de l'atelier participatif du 19 avril lequel a permis d'identifier les besoins et les lieux où installer des bancs.

Lannedern est la commune «accueillante» d'un dispositif destiné à essaimer sur tout le département. Ainsi, à l'issue de la démarche, des plans libres de droits (notices de montage) seront adessés à toutes les communes finistériennes pour encourager l'autofabrication de mobilier urbain.

Les objectifs :

- Imaginer puis réaliser des bancs au bénéfice de la commune «accueillante» de Lannedern dans le cadre de son projet de requalification des places du centre-bourg, puis éditer une notice de montage afin que chaque commune du Finistère puisse réaliser en autofabrication ce modèle de banc.
- Valoriser la ressource bois locale
- Prendre en compte l'expertise d'usage des habitants
- Utiliser les compétences techniques des communes (notamment rurales)
- S'inscrire dans une économie locale, circulaire, pérenne

Le programme :

- mardi 6/06 : tracé, débit et premières découpes
- mercredi 7/06 : atelier nichoirs à oiseaux, badigeon et peinture à l'ocre
- jeudi 8/06 : détails des assemblages : mi-bois et queue d'aronde
- vendredi 9/06 : assemblage des bancs
- samedi 10/06 : installation in situ, lecture de paysage et inauguration

Dossier de presse

Ces ateliers comprendront des temps pédagogiques d'initiation aux techniques traditionnelles de menuiserie. Ils s'adressent à tout public (y compris les novices).

Lieu et horaires :

RDV à la salle polyvalente tous les jours de 9h à 12h et de 14h à 17h sauf le samedi, de 9h à 12h30

Contacts utiles :

Nicolas Duverger, directeur du CAUE 29 : n.duverger@caue-finistere.fr / 06 27 72 05 33

Pauline Caro, maire de Lannédern : paulinecaro@hotmail.com

Vanessa Che, coordinatrice DesignLab : vanessa.che@eesab.fr

